

Negociaciones con Brasil inician en enero (El Financiero 11/11/10)

Negociaciones con Brasil inician en enero (El Financiero 11/11/10) Isabel Becerril Jueves, 11 de noviembre de 2010

- Empresarios mexicanos no deben temer a un acuerdo económico: Sergio Florencio.
- Se acordará no invadir el mercado nacional con productos agrícolas.
- Admite beneficios para su país al haber retrasado la apertura comercial.

Sergio Florencio. (Foto: Cuartoscuro) · PLÁTICAS MÉXICO-BRASIL Será para principios de 2011 cuando México y Brasil inicien las negociaciones formales para la firma del Acuerdo Estratégico de Integración Económica, adelantó Sergio Florencio. En entrevista, el embajador de Brasil en México descartó que las pláticas bilaterales vayan a frenarse con la llegada de Dilma Rousseff a la presidencia de su país. Aseguró que Brasil no sufrirá cambios en el ámbito económico al terminar este año su mandato Luiz Inácio Lula da Silva; "más bien habrá una continuidad económica, porque la política actual ha tenido resultados positivos". Dijo que no hay que perder de vista que Lula y Dilma Rousseff tienen visiones muy semejantes. Ella fue la coordinadora en la presidencia de todos los proyectos del gobierno de Lula. El diplomático explicó que en la presidencia de Rousseff podría presentarse un cambio en la política energética; "quizás la presencia del Estado será más fuerte en ese sector, a diferencia del actual modelo". Sergio Florencio aceptó que el gobierno de su país apoya con subsidios a algunos sectores y que la economía brasileña es más cerrada en comparación con la mexicana. Destacó que mientras en México el arancel promedio que se cobra en importaciones es de 5.3 por ciento, en Brasil es de 12.5. Aclaró, no obstante, que en grado de apertura económica su país presenta un importante avance: en los noventa estaba en 13 por ciento, hoy se sitúa en 26 por ciento. "Es cierto, Brasil es una economía más cerrada, pero el acuerdo justamente es para abrirla; además -observó-, por qué si México está tan abierto al mundo, los empresarios tienen temor." Sostuvo que la industria brasileña no tiene una competitividad tan excepcional. Donde es una potencia es en los productos agrícolas. Durante la negociación del acuerdo, apuntó, los gobiernos de México y Brasil tendrán que acordar muchas excepciones en esa área, para que sus productos agrícolas no invadan el mercado mexicano. Para el diplomático, la fortaleza de México frente a su país está en los artículos manufactureros, mientras que en Brasil resalta el crecimiento elevado de importaciones de commodities. Lamentó que el comercio bilateral sea muy pequeño, ya que representa menos de 2 por ciento del total de los dos países. Diversificación

Antes, al participar en el foro «En busca del desarrollo: una comparación de las estrategias de desarrollo de Brasil y México», organizado por el CIDE, Sergio Florencio destacó que en propiedad intelectual el gobierno brasileño aún protege a algunos sectores, entre éstos el farmacéutico. En su exposición dijo que su nación se ha beneficiado por hacer una apertura comercial tardada con respecto a otras economías, porque primero fortaleció su industria y después se abrió, diversificó sus exportaciones y fue al mercado chino. Además tuvo capacidad de favorecerse de su política de ciencia y tecnología. Los productos manufactureros brasileños han perdido competitividad, admitió, y anotó que el crecimiento que obtuvo Brasil desde 2000 se debe en gran parte al efecto China. En ese contexto destacó que antes de que se abriera la economía brasileña, 11.5 por ciento del total de sus exportaciones se dirigían a Asia, y ahora es 25 por ciento.